



Presseinformation

Weiden i. d. OPf., 30.09.2016

Verantwortlich: Rosenmüller, Baudirektor

Baubeginn der Maßnahmen Ökologischer Ausbau Fensterbach bei Irrenlohe Ökologischer Ausbau Hüttenbach bei Schwarzenfeld

Am 28.09.2016 begann das Wasserwirtschaftsamt Weiden mit zwei ökologischen Umgestaltungsmaßnahmen am Fensterbach und am Hüttenbach. Die Maßnahmen werden bei den Ortschaften Irrenlohe und Schwarzenfeld ausgeführt. Dabei werden die Gewässer auf Längen zwischen 260 m (Fensterbach) und 120 m (Hüttenbach) in einen naturnahen Zustand zurückversetzt. Aufweitungen und Mäander werden künftig Fischen und anderen wasserbewohnenden Tierarten wieder einen besseren Lebensraum ermöglichen. Dazu werden viele naturnahe Gewässerstrukturen wie z.B. breite Stellen, enge Stellen, Kurven, Gumpen, schnellfließende und langsam fließende Bereiche in den jetzt begradigten und befestigten Gewässerlauf eingebaut.

Der Ausbauabschnitt am Fensterbach bei Irrenlohe ist bereits der siebte Abschnitt, der in den letzten Jahren zwischen Wolfringmühle und Schwarzenfeld vom Wasserwirtschaftsamt ausgeführt wird.

Die Maßnahmen dienen der Umsetzung der Wasserrahmenrichtlinie, um den guten Zustand der Gewässer wieder herzustellen. Die Richtlinie ist in den Wassergesetzen des Bundes und der Länder verankert.

In den beigefügten Plänen ist der begradigte und der neue Gewässerlauf im Planzustand sehr schön zu erkennen.

Planung und Umsetzung erfolgt bei beiden Maßnahmen durch das Wasserwirtschaftsamt Weiden. Ausführende Firma ist für beide Maßnahmen die Fa. Schatz. Die Kosten von ca. 16.000 € (Fensterbach) und ca. 12.000 € (Hüttenbach) werden komplett vom Freistaat Bayern getragen.

Bildnachweis: Wasserwirtschaftsamt Weiden

